

Ogooué-Lolo/Département de Mulundu/Lastoursville/Chasse et pêche...

Vers une politique de gestion durable des activités

Claude-Médard MINKO
Lastoursville/Gabon

LA mairie de la commune de Lastoursville, chef-lieu du département de Mulundu, dans la province de l'Ogooué-Lolo, a servi récemment de cadre à la cérémonie de restitution des résultats de l'enquête menée durant quatre mois par 11 étudiants gabonais et français sur le suivi des activités de pêche, de chasse, avicole et d'alimentation en produits carnés dans le département.

Le Gabon est l'un des huit sites pilotes choisis par l'Union européenne sur le programme de gestion durable de la chasse. Durant quatre mois, les étudiants ont été en immersion dans le département de Mulundu et ses environs pour recueillir des données qui permettront de prendre des mesures conservatoires sur la pêche et la chasse, pour une gestion durable de ces activités. En effet, la pêche et la chasse sont des activités très pratiquées par les populations, à la fois pour la consommation et pour la vente. Leur encadrement dans la localité va permettre une gestion durable qui participe à l'équilibre environnemental.

Selon les premières conclusions de l'enquête, le conflit Homme-Faune doit faire l'objet d'un renforcement de mesures de protection contre le braconnage au profit des espèces protégées. La promotion des alternatives d'élevage bovin et de pisciculture par les populations locales, en termes de mesure conservatoire, pourrait avoir un impact sur la protection des animaux menacés d'extinction en encourageant les populations à consommer de la viande de volaille et de bétail.

Sur la question, les populations ont réitéré leur préoccupation face au conflit qui oppose l'homme à la faune. D'autant que, immunisés

Les experts de l'Union Européenne expliquant aux populations la nécessité d'une gestion durable des activités de pêche et de chasse.



Photo : Claude-Médard Minko



Photo : Claude-Médard Minko

Quelques étudiants gabonais et français ayant conduit l'enquête.

par leur statut d'espèce intégralement protégée, les éléphants détruisent impu-

nément leurs plantations, tout autant qu'ils font des apparitions dans les vil-

lages où ils constituent une véritable menace pour les habitants. Une question

économique et de sécurité pour les populations qui reste donc entière, et pour

laquelle le gouvernement reste, jusque-là, sans réponse concrète.

... et département de la Lombo-Bouenguidi/2e siège Dienga/Dans la foulée de sa tournée dans son fief politique

La députée Irène Lissenguet offre des médicaments aux populations

C-M. MINKO
Dienga/Gabon

LA députée du deuxième siège du département de la Lombo-Bouenguidi, Irène Lissenguet, a profité des dernières vacances parlementaires pour aller au contact des populations de sa circonscription politique. Accompagnée de

son suppléant, Dominique Mikomba, elle s'est pliée à l'exercice du compte rendu des travaux auxquels elle a pris part à l'Assemblée nationale pour le compte des populations de sa circonscription. Occasion aussi mise à profit par elle pour mieux expliquer à ses électeurs et à l'ensemble des habitants de son siège, le rôle

du député à l'Assemblée nationale. Et comme c'est souvent la tradition dans ce genre de retrouvailles, Irène Lissenguet n'est pas allée les mains vides. Dans sa gibecière, des médicaments de première nécessité qu'elle a offerts à tous les villages de son rayon politique. Ce fut le cas, notamment, à Isemé, Siono,

Maranda 1 et 2, Grand-Village, Iwatsi, Morombo Vala, en plus des produits remis au district de Dienga. Ces dotations comprenaient des antipaludiques et du matériel de petite chirurgie pour les soins basiques quotidiens. En outre, consciente de ce que les populations de sa circonscription politique

sont des ruraux qui vivent essentiellement de leurs produits agricoles, la parlementaire a ajouté aux produits pharmaceutiques un autre don, celui d'outils servant aux travaux champêtres (haches, machettes, etc.) pour leur permettre de préparer leurs prochaines plantations. Les bénéficiaires ont visiblement ap-

précié. Tout en promettant de continuer à être le relais de leurs préoccupations à la première chambre du Parlement, Irène Lissenguet a terminé son périple en invitant chaque fois les populations à la cohésion sociale et à l'unité, gages selon elle, d'un développement harmonieux de leur contrée.